
Dear Readers,

The Thyssen-Foundation has agreed on funding the conference Vampirism and magia 
posthuma in the Habsburg Discourse, 18th/19th Century to be held in July 2009 in coope-
ration with the Institute for Eastern European History at the University of Vienna. Papers 
will be held by international experts on the subject. The conference topics will address the 
figure of the vampire in Religion | Anthropology, Medicine | Enlightement, Metaphors | 
Media, Phenomena of the Threshold | Discourses of Hybridity.

Accordingly, a new Digital Anthology on Vampirism has just been started. Articles by 
Clemens Ruthner, Peter Mario Kreuter, and Christoph Augustynowicz, which had already 
been published in the Case Studies’ section of Kakanien revisited troughout the past years, 
are now to be found here. You can navigate these articles with their old, as well as with 
their new URLs.

>> As for last month’s new releases, Philipp Hofeneder published his Case Study 
on Galician-Ruthenian schoolbooks. On the basis of the most important school books 
for high schools, the article highlights some cultural and linguistic peculiarities. Klaus-
Jürgen Liedtke offers abstracts of his novel »The Lost World. People’s Narratives about 
an Eastern Prussian Village« in the Digital Anthology Forbidden Words. He shows 
and ironically twists the borders which influenced the history of several families due to 
historical and social changes in his semi-documentary reconstruction of the fate of a 
neighbourhood in Eastern Prussia. Thomas M. Bohn enriched the Digital Anthology 
Vampirism by his article on »Vampirism in Austria and Prussia. From the Discovery of 
a Plague to the Narrative of Contra-coloniastion« in which he rediscovers the gradually 
eastward move from Serbia and Hungary, over Moravia and Silesia to Poland and 
Lithuania of the vampire figure in the Western discourse. 

>> Armin Heinen wrote the Review »Revised ›Revisionism‹. Franz Horváth’s Theses 
on the Hungarian Discours in Romania, 1918-1940« on Franz Sz. Horváth’s book on 
»Political Strategies of the Hungarian Minority in Romania, 1931-1940«. 

>> Susanne Marten-Finnis and Markus Winkler present their Book »City and 
Press. Interaction – Discourse – Theses« in the Materials’ section.
The Programme of the conference »Unfathomable Times. Miracles in the 20th Century« 
has been launched by Alexander C.T. Geppert and Till Kössler.
Calls for Papers come from the Institute for Slavic Studies at the University 
of Innsbruck for »Modes of Power« (Deadline: 15.03.2009), Budapest College of 
Communication and Business for »Concepts and Consequences of Multilingualism 
in Europe« (Deadline: 15.02.2009), Collegium Carolinum for »Socialist States« (Dead-
line: 30.03.2009), ÖAD for »Franz Werfel-Grants« (Deadline: 01.03.2009), Angelaki 
for the special issue »The Unbearable Charm of Frailty: Philosophizing in/on Eastern 
Europe« (Deadline: 01.05.2009), and from University of the Arts, Linz, Synema and 
IBM for »Amateurs in Web 2.0: Media, Practices, Technology« (Deadline: 20.02.2009).

>> Last, a new cooperation with the »Editorial Project of Hans Kelsen’s Œuvre« is 
presented in Partners.

>> For the exact titles of all articles, presentations and materials, as well as for the 
particular hyperlinks, please see below, or press the menu-button New Releases 
(http://www.kakanien.ac.at/akt). If you have any comments, questions or suggestions 
regarding this Newsletter or the platform in general, contact redaktion@kakanien.ac.at or 
editor@kakanien.ac.at. 

redaktion@kakanien.ac.at 
newsletter@kakanien.ac.at 

editor@kakanien.ac.at
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Geschätzte Leserinnen und Leser,

höchst erfreulicher Weise hat vor wenigen Tagen die Thyssen-Stiftung die Finanzierung 
der Konferenz Vampirismus und magia posthuma im Diskurs der Habsburgermonarchie 
im 18. und 19. Jahrhundert bewilligt. Die Konferenz wird in Kooperation mit dem Insti-
tut für Osteuropäische Geschichte der Universität Wien im Juli 2009 stattfinden, ein 
detailliertes Programm folgt rechtzeitig. In Sektionen zu Volksglauben & Anthropologie, 
Medizin & Aufklärung, Metaphorik & Medialen Schwellenphänomenen, Grenzdiskursen 
& Grenzästhetiken werden internationale ExpertInnen über Vampirfiguren und -diskurse 
referieren. 

Passenderweise wurde in den Digitalen Anthologien ein neues Heft zum Thema Vampi-
rismus eröffnet. Hier werden nun bereits in den vergangenen Jahren in den Fallstudien 
und Materialien veröffentliche Artikel zur Vampirfigur versammelt. Diese Beiträge von 
Clemens Ruthner, Peter Mario Kreuter und Christoph Augustynowicz sind sowohl unter 
ihren angestammten, als auch unter ihren neuen URLs auffindbar.

An Beiträgen veröffentlichte im vergangenen Monat Philipp Hofeneder seine Fall-
studie »Galizisch-ruthenische Mittelschullehrbücher und ihre sprachliche bzw. inhalt-
liche Ausrichtung«. Anhand von Mittelschullehrbüchern werden kulturelle Besonder-
heiten herausgefiltert, darüber hinaus einige sprachliche Merkmale erörtert. Klaus-
Jürgen Liedtke bietet Auszüge aus »Die versunkene Welt. Ein ostpreußisches Dorf in 
Erzählungen der Leute« in der Digitalen Anthologie Verbotene Worte. In der halbdoku-
mentarischen Rekonstruktion werden jene Grenzen sichtbar und ironisch gebrochen, die 
durch historische und gesellschaftliche Veränderungen in die Familiengeschichten einer 
Gemeinde hineinwirken. Thomas M. Bohn fügte dem oben erwähnten Themenheft 
Vampirismus seine Studie »Vampirismus in Österreich und Preußen. Von der Entde-
ckung einer Seuche zum Narrativ der Gegenkolonisation« hinzu, in der er das allmähliche 
Verschieben der Heimat der Vampire von Serbien und Ungarn über Mähren und Schlesien 
nach Polen und Litauen in westlichen Diskursen nachzeichnet. 

Armin Heinen veröffentlichte seine Rezension »Revidierter ›Revisionismus‹. Franz 
Horváths Thesen zum ungarischen politischen Diskurs in Rumänien 1918 bis 1940« 
zu Franz Sz. Horváths Buch über politische Strategien der ungarischen Minderheit in 
Rumänien zwischen 1931 und 1940. 

Susanne Marten-Finnis und Markus Winkler stellen ihr Buch »Presse und Stadt. 
Zusammenhänge – Diskurse – Thesen« in der entsprechenden Materialien-Sektion vor.
Das Konferenzprogramm zu »Unbegreifliche Zeiten. Wunder im 20. Jahrhundert« 
wurde von Alexander C.T. Geppert und Till Kössler lanciert.
Calls for Papers kamen vom Institut für Slawistik der Universität Innsbruck 
für »Spielformen der Macht« (Deadline: 15.03.2009), vom Budapest College of 
Communication and Business für »Concepts and Consequences of Multilingualism 
in Europe« (Deadline: 15.02.2009), vom Collegium Carolinum für »Sozialistische 
Staatlichkeit« (Deadline: 30.03.2009), vom ÖAD für »Franz Werfel-Stipendien« (Dead-
line: 01.03.2009), von Angelaki für das Sonderheft »The Unbearable Charm of Frailty: 
Philosophizing in/on Eastern Europe« (Deadline: 01.05.2009) sowie von der Kunst-
universität Linz, Synema und IBM für »Amateure im Web 2.0: Medien, Praktiken, 
Technologien« (Deadline: 20.02.2009).

Auch ein neues Kooperationsprojekt, das »Editionsprojekt ›Hans Kelsen Werke‹«, 
stellt sich vor.

Wie stets gilt: 
Die jeweils neuesten Texte, Materialien, Präsentationen und Links finden Sie tagesaktuell 
unter Aktuelles (http://www.kakanien.ac.at/akt) – und auch die BetreiberInnen der 
Weblogs (http://www.kakanien.ac.at/weblogs) nehmen sich entsprechender Hinweise 
stets gerne an.
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Case Study | Fallstudie:

Philipp Hofeneder (Wien): Galizisch-ruthenische Mittelschullehrbücher und ihre 
sprachliche bzw. inhaltliche Ausrichtung

Forbidden Words | Verbotene Worte:

Klaus-Jürgen Liedtke (Berlin): Die versunkene Welt. Ein ostpreußisches Dorf in 
Erzählungen der Leute. Auszüge

Vampirism | Vampirismus:

Thomas M. Bohn (München): Vampirismus in Österreich und Preußen. Von der 
Entdeckung einer Seuche zum Narrativ der Gegenkolonisation

Review | Rezension:

Armin Heinen (Aachen): Revidierter »Revisionismus«. Franz Horváths Thesen zum 
ungarischen politischen Diskurs in Rumänien 1918 bis 1940. Rezension v.: Franz Sz. 
Horváth: Zwischen Ablehnung und Anpassung. Politische Strategien der ungarischen 
Minderheitselite in Rumänien, 1931-1940. München: Verl. Ungarisches Institut 2007 
(Studia Hungarica 50), 446 pp.

Books | Bücher:

MSusanne Marten-Finnis / Markus Winkler (Portsmouth): Presse und Stadt. 
Zusammenhänge – Diskurse – Thesen
Susanne Marten-Finnis / Markus Winkler (Portsmouth): City and Press. Interaction 
– Discourse – Theses

Conference Programme | Veranstaltung:

Alexander C.T. Geppert (Cambridge) / Till Kössler (München): Unbegreifliche Zeiten. 
Wunder im 20. Jahrhundert

Calls for Papers:

Institut für Slawistik an der Universität Innsbruck (Innsbruck): Spielformen der 
Macht [Deadline: 15.03.2009]
Budapest College of Communication and Business (Budapest): Concepts and 
Consequences of Multilingualism in Europe [Deadline: 15.02.2009]
Collegium Carolinum: Sozialistische Staatlichkeit [Deadline: 30.03.2009]
Österreichischer Austauschdienst (Wien): Franz Werfel-Stipendium [Deadline: 
01.03.2009]
Kunstuniversität Linz / Synema / IBM (Wien): Amateure im Web 2.0: Medien, 
Praktiken, Technologien [Deadline: 20.02.2009]
Angelaki (Oxford): The Unbearable Charm of Frailty: Philosophizing in/on Eastern 
Europe [Deadline: 01.05.2009]

Partners | Kooperation:

Das Editionsprojekt »Hans Kelsen Werke« (Erlangen)

Termine | Veranstaltungshinweise:

http://www.kakanien.ac.at/serv/term/2009?mDispl=02
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Weblogs / RSS-Feeds (for Firefox, Safari, Opera ...):

Redaktion >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/redaktion/rss.xml
Editor >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/editor/rss.xml
Senior Editor >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/senior_editor/rss.xml
KinEast >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/kineast/rss.xml
BalkanCities >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/balkancities/rss.xml
Budapest >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/budapest/rss.xml
Sofia >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/sofia/rss.xml
SEE-EU >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/see-eu/rss.xml
WieHN-RAUM >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/wien/rss.xml
Jobs Weblog >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/jobs/rss.xml
Calls & Events >> feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/cfp_events/rss.xml

Die Redaktion erreichen Sie unter redaktion@kakanien.ac.at; für technische Aspekte wen- 
den Sie sich bitte an webmaster@kakanien.ac.at; die Leitung steht für Ihre Fragen unter 
editor@kakanien.ac.at zur Verfügung; in Fragen des Newsletters (Subskription, Abbestellung, 
Adressenänderung) kontaktieren Sie bitte newsletter@kakanien.ac.at. (Oder verwenden Sie die 
entsprechende Funktion auf der Plattform!) 

Ein Service von Kakanien revisited 
http://www.kakanien.ac.at/news 
Abbestellung, Subskription, Adressenänderung: newsletter@kakanien.ac.at 
Kontakt: redaktion@kakanien.ac.at 
© Kakanien revisited 2009
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